

PREMIÈRE PARTIE – ÉTUDES HISTORIQUES GÉNÉRALES SUR L'ÉCOLE IMPÉRIALE DU SERVICE DE SANTÉ MILITAIRE DE STRASBOURG

L'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg et la Faculté de Médecine de Strasbourg de 1856 à 1870 • par Henri BEAUNIS

L'École Impériale du Service de Santé Militaire instituée en 1856 à Strasbourg : à propos de l'ouvrage de J.-L. Rouis (1898)

L'École Impériale du Service de Santé Militaire de Strasbourg • par Charles VIRY

L'École Impériale du Service de Santé Militaire de Strasbourg • par Micheline CHANTELOUBE

L'École Impériale du Service de Santé Militaire de Strasbourg • par Jacques HÉRAN

Il y a 150 ans, Naissance de l'École Impériale du Service de Santé Militaire • par Guy TRENDEL

Articles de la Gazette Médicale de Strasbourg parus de 1856 à 1871 concernant l'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg • par Julien WOLFF & Jean-Marie LE MINOR

DEUXIÈME PARTIE – LA CRÉATION ET LES DÉBUTS DE L'ÉCOLE DU SERVICE DE SANTÉ MILITAIRE DE STRASBOURG DE 1856 À 1860

Origine, création, débuts et premières années de l'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg (1854-1860) • par Jean-Louis ROUIS

La création de l'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg (d'après des documents inédits) • par René IZAC

Alfred Symon de Villeneuve, témoin des débuts de l'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg (novembre 1856 janvier 1858) • par Jean-Marie LE MINOR, Jean PUYGRENIER & Micheline CHANTELOUBE

TROISIÈME PARTIE – L'ÉCOLE DU SERVICE DE SANTÉ MILITAIRE DE STRASBOURG DE 1860 À 1870

L'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg de 1860 à 1870 • par Jean-Louis ROUIS

QUATRIÈME PARTIE – L'ÉCOLE DU SERVICE DE SANTÉ MILITAIRE DE STRASBOURG PENDANT LA GUERRE DE 1870 ET LE SIÈGE DE STRASBOURG. LA FIN DE L'ÉCOLE (1870)

L'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg pendant la guerre de 1870 et le siège de Strasbourg. La fin de l'École (1870) • par Jean-Louis ROUIS

Le journal inédit d'Émile de Parades (1848-1928), élève de l'École Impériale du Service de Santé Militaire, tenu pendant le siège de Strasbourg (1870) • par Vincent de PARADES

CINQUIÈME PARTIE – OFFICIERS ET ÉLÈVES DE L'ÉCOLE DU SERVICE DE SANTÉ MILITAIRE DE STRASBOURG

Listes des officiers de santé attachés à la direction de l'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg (1856-1870) • par Jean-Marie LE MINOR & Jean-François GALLET

Charles Sédillot (1804-1883), professeur de chirurgie à la Faculté de Médecine de Strasbourg de 1841 à 1870, directeur de l'École du Service de Santé Militaire de 1856 à 1868 • par Franck BILLMANN, Jean-Marie LE MINOR & Louis-François HOLLENDER

Arnoux Joseph Colmant (1809-1883), directeur de l'École Impériale du Service de Santé Militaire de Strasbourg de 1869 à 1870 • par Jean-François GALLET & Jean-Marie LE MINOR

Jean-Louis Rouis (1822-1908), sous-directeur de l'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg de 1858 à 1870, historien de l'École • par Jean des CILLEULS

Les répétiteurs de l'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg (1860-1870) • par Jean-Marie LE MINOR & Franck BILLMANN

Alphonse Laveran (1845-1922), élève de l'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg, Prix Nobel de Physiologie et de Médecine (1907), et ses maîtres strasbourgeois • par Georges SCHAFF

Jean-Antoine Villemin (1827-1892), répétiteur à l'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg, pionnier de l'étude de la tuberculose • par Émile ROEGEL & Jacques HÉRAN

Les *Nouveaux Éléments d'Anatomie Descriptive* (1868) de Henri Beaunis et Abel Bouchard, répétiteurs à l'École du Service de Santé Militaire et professeurs agrégés à la Faculté de Médecine de Strasbourg • par Jean-Marie LE MINOR

Les pharmaciens à l'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg (1864-1870) • par Bertrand KLEIDER & Jean-Yves PABST

Élèves de l'École du Service de Santé Militaire nommés au concours de l'Internat des Hospices Civils de Strasbourg • par Jean-Marie LE MINOR

Autour de l'uniforme et des tenues réglementaires des élèves de l'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg • par Franck BILLMANN & Jean-Marie LE MINOR

Une publication satirique illustrant la vie quotidienne à l'École Impériale du Service de Santé Militaire de Strasbourg (1864) • par Jacques HÉRAN

Listes des élèves de l'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg (1856-1870) • par Julien WOLFF & Jean-Marie LE MINOR

Les élèves Bartholomot, Combier, Lacour et Roy de l'École Impériale du Service de Santé Militaire tués durant le siège de Strasbourg en 1870 • par Jean-Marie LE MINOR

SIXIÈME PARTIE – LE BÂTIMENT DE L'ÉCOLE DU SERVICE DE SANTÉ MILITAIRE DE STRASBOURG

Le bâtiment de l'École Impériale du Service de Santé Militaire de Strasbourg, 5 place du Château (1861) • par Jean-Baptiste RICHERT & Jean-Marie LE MINOR

SEPTIÈME PARTIE – TEXTES RÉGLEMENTAIRES CONCERNANT L'ÉCOLE DE SANTÉ MILITAIRE DE STRASBOURG

Projet de la Faculté de Médecine de Strasbourg destiné à être présenté comme transaction entre le Ministre de l'Instruction Publique et le Ministre de la Guerre envoyé le 22 mars 1856 au Recteur de l'Académie, M. Delcasso, puis transmis au Ministre. Règlement universitaire pour l'établissement de boursiers militaires à la Faculté de Médecine de Strasbourg

Rapport à l'Empereur relatif aux Écoles Préparatoire et Complémentaire du Corps de Santé Militaire (12 juin 1856)

Décret impérial relatif aux Écoles Préparatoire et Complémentaire du Corps de Santé Militaire (12 juin 1856)

Règlement de l'École du Service de Santé Militaire instituée près de la Faculté de Médecine de Strasbourg (décision ministérielle du 7 février 1857)

Décret impérial relatif au mode de recrutement de l'École du Service de Santé Militaire instituée près de la Faculté de Médecine de Strasbourg (28 juillet 1860)

Rapport à l'Empereur du 27 avril 1864.

Décret impérial portant réorganisation de l'École Impériale du Service de Santé Militaire (27 avril 1864)

Décret impérial qui modifie les conditions de stage exigées des élèves en pharmacie de l'École Impériale de Santé Militaire (4 décembre 1864)

HUITIÈME PARTIE – *OLIM ARGENTORATI NUNC LUGDUNI...* PLAQUES COMMÉMORATIVES, CÉRÉMONIES COMMÉMORATIVES, ET AUTOUR DE QUELQUES RELIQUES

Plaque commémorative de la création de l'École de Santé Militaire de Lyon, héritière de l'École de Strasbourg, en 1888

Plaque commémorative du Monument aux Morts de l'École du Service de Santé des Armées de Lyon-Bron

Plaque commémorative disparue apposée dans la cour de l'Hôpital Militaire de Strasbourg en 1928

Plaques commémoratives apposées sur la façade de l'ancienne École du Service de Santé Militaire de Strasbourg en 1928, 1956, 1980, 1988, 2006

Insigne de l'École du Service de Santé des Armées de Lyon depuis 1947

« Strasbourg », nom de la promotion 1969 de l'École du Service de Santé des Armées de Lyon

Le pèlerinage à Strasbourg de l'Association Amicale des Anciens Étudiants de Strasbourg en juin 1919 (extraits)

Citation de l'École du Service de Santé Militaire de Lyon à l'ordre de l'Armée du 20 décembre 1926

Cérémonie commémorative de l'ancienne École du Service de Santé Militaire de Strasbourg du 4 janvier 1928. Décision du 10 février 1928 – Discours du Médecin Général C. Viry

Cérémonie commémorative du 10 juillet 1952. Nouvelle plaque commémorative de l'École Impériale du Service de Santé Militaire de Strasbourg

Le clairon de l'École du Service de Santé Militaire de Strasbourg miraculeusement retrouvé en 1945. Lettre de P. d'Antras

Ouvrages médicaux d'origine strasbourgeoise conservés à l'École du Service de Santé des Armées de Lyon • par Jean-Marie LE MINOR, Jean PUYGRENIER & Micheline CHANTELOUBE

NEUVIÈME PARTIE – L'HÉRITAGE : PRÉSENT ET PERSPECTIVES. L'ÉCOLE DU SERVICE DE SANTÉ DES ARMÉES DE LYON-BRON

L'École du Service de Santé des Armées de Lyon-Bron, héritière de l'École de Strasbourg par le Médecin Général Inspecteur Alain FLÉCHAIRE, Professeur agrégé du Val de Grâce, Commandant l'École du Service de Santé des Armées de Lyon-Bron

DIXIÈME ET DERNIÈRE PARTIE – 150^E ANNIVERSAIRE DE LA CRÉATION DE L'ÉCOLE DU SERVICE DE SANTÉ MILITAIRE DE STRASBOURG (1856-2006) – Journée commémorative du vendredi 3 novembre 2006

Comité d'organisation – Programme de la journée commémorative du vendredi 3 novembre 2006

Allocutions prononcées lors de la cérémonie militaire et de l'inauguration de la plaque commémorative

Contribution de l'association « SANTARDS ET TRADITIONS » au nom des élèves de l'École du Service de Santé des Armées de Lyon-Bron

Élèves de l'École du Service de Santé des Armées de Lyon-Bron présents à la journée commémorative du 3 novembre 2006 à Strasbourg.

Articles de presse concernant la journée commémorative du 3 novembre 2006

Planches hors-texte en couleur